

PODER LEGISLATIVO SEXAGÉSIMA TERCERA LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO DE GUANAJUATO

COMISIÓN DE TURISMO MINUTA NÚMERO 22

H. CONGRESO DEL ESTADO
DE GUANAJUATO
SEGUNDO PERIODO ORDINARIO
CORRESPONDIENTE AL SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL

PRESIDENCIA DEL DIPUTADO LORENZO SALVADOR CHÁVEZ SALAZAR

En el municipio de Salamanca, Guanajuato, a las doce horas con treinta minutos, del día veintiocho de abril de dos mil diecisiete, se reunieron las diputadas y los diputados integrantes de la Comisión de Turismo, en la Casa de la Cultura, para llevar a cabo la reunión previamente convocada, la cual tuvo el siguiente desarrollo:

Se habilitó como secretario al diputado Juan José Álvarez Brunel y pasó lista de asistencia, se comprobó el quórum legal con la presencia de las diputadas María Soledad Ledezma Constantino y Araceli Medina Sánchez, así como de los diputados Juan José Álvarez Brunel y Lorenzo Salvador Chávez Salazar. Se registró la inasistencia diputado Mario Alejandro Navarro Saldaña misma que se calificó de justificada por la presidencia, en virtud del escrito remitido así mismo se justificó la inasistencia de la diputada María Soledad Ledezma Constantino a la pasada sesión de fecha ocho de marzo del presente año. También se contó en esta con la presencia de la diputada María Beatriz Hernández Cruz.------

La secretaría por instrucciones de la presidencia dio lectura al proyecto de orden del día, puesto a consideración no se registraron intervenciones, resultando aprobado por unanimidad.

En el segundo punto del orden del día, correspondiente a la lectura y, en su caso, aprobación de la minuta número veintiuno levantada con motivo de la reunión celebrada el día cinco de abril del año en curso; la secretaría por instrucciones de la presidencia, puso a consideración la dispensa de lectura y el contenido de la minuta, resultaron aprobadas por unanimidad ambas propuestas.

Acto continuo el diputado Lorenzo Salvador Chávez Salazar, en uso de la voz, agradeció la presencia de los invitados y enseguida se realizó una autopresentación de los mismos.

En el desahogo del cuarto punto del orden del día, el ingeniero Antonio Arredondo Muñoz, Presidente Municipal de Salamanca, Guanajuato, dio unas palabras de bienvenida y presentó un video promocional de la ciudad.

Enseguida la diputada María Beatriz Hernández Cruz agradeció a la Comisión de Turismo por la celebración de esta reunión de trabajo en el municipio de Salamanca, lo cual refleja el compromiso que tienen para favorecer el desarrollo económico del Estado a través del sector turístico, debido a que la presente Comisión constituye un espacio mediante el cual los empresarios y prestadores de servicios, en conjunto con las autoridades locales y estatales presentes, pueden exponer sus retos, necesidades y las



acciones que se requieren para lograr dicho desarrollo porque en el Congreso del Estado queremos construir un espacio de diálogo, reflexión y debate que fomente las bases de una verdadera democracia y que sea en beneficio de todos y explicó los objetivos de la reunión: 1) Conocer las inquietudes del sector turístico de la región; 2) Integrar las posibles propuestas para la actividad legislativa, y 3) Recorrido por la empresa Daltile.

Enseguida se registraron las participaciones de empresarios y prestadores de servicios turísticos: el ingeniero Jorge González Márquez, empresa «FRUGO», quien expuso que la empresa es una exportadora de vegetales congelados de clase mundial, amigable con el medio ambiente y cuenta con cuarenta años de trayectoria, debemos de conocer que del setenta por ciento de productos de vegetales congelados se comercializan en los Estados Unidos de Norteamérica y son producidos en esta zona del bajío mexicano, finalmente recomendó aplicar los principios de honorabilidad, credibilidad y validación; el ingeniero César Raymundo Gómez García, Presidente de la Asociación de Empresarios y Ejecutivos de Salamanca, el cual agradeció el trabajo realizado por el Ayuntamiento y la Secretaría de Turismo para posesionar a Salamanca en el mapa turístico, lo cual se nota con el desarrollo que se vive en la ciudad y los nuevos productos turísticos que se generan; el licenciado Raúl Ortiz, representante de Suites Aliana, planteó que la promoción derivada del impuesto sobre el hospedaje, sea repartido equitativamente entre los municipios que lo aportan y no sólo se le dé mayor difusión a los municipios de León, San Miguel de Allende y Guanajuato, así mismo existe la necesidad de que Salamanca, siendo un punto de negocios e industrial, cuente con un Centro de Convenciones o Auditorio para cubrir las necesidades del turismo de reuniones o de negocios; el ciudadano Óscar Lara, Tour Operador Passus Liberi, quien felicitó a todos por los trabajos realizados en favor del turismo de Salamanca, y en especial a los prestadores de servicios turísticos por tener fe en el destino y promover la cadena de valor de los productos salmantinos, e invitó a seguir trabajando sin atrincherarse por el turismo del municipio y poner a Salamanca como un destino de turismo de negocios; el ciudadano Ramón Ramírez López, Artesano, agradeció a la Secretaría de Turismo por todas las invitaciones a participar en los diversos espacios para la venta de sus productos, así como a la Secretaría de Desarrollo Económico Sustentable por el proyecto de la marca Guanajuato



Enseguida se dio el uso de la voz al maestro Fernando Olivera Rocha, Secretario de Turismo del Estado, cuya presentación se anexa en versión electrónica y forma parte de la presente minuta. - - - - - -

En el desarrollo del punto octavo del orden del día se registraron las participaciones de la diputada María Soledad Ledezma Constantino, agradeció la hospitalidad al alcalde, así como los comentarios del licenciado Raúl Ortíz, por su trayectoria en el sector hotelero y manifestó que el obligación de los diputados es respaldar al sector, no se trata sólo de escucharlos sino de generar estrategias para apoyarlos y sobre todo a ciudades como Salamanca, que cuenta con toda la infraestructura para consolidarse como destino; de la diputada Araceli Medina Sánchez, para destacar el trabajo de la Secretaría de Turismo, que ha logrado posesionar a Guanajuato en el turismo nacional e internacional, sin ser un destino de playa y felicitar por el logro de que Guanajuato sea sede en septiembre del «Día Mundial de Turismo dos mil diecisiete», agradeció al Instituto Estatal de la Cultura por el cuidado que tiene de los espacios, como el Centro de las Artes de Guanajuato y comentó a los prestadores que sus inquietudes serán objeto de análisis y se propondrán estrategias para su atención; del diputado Juan José Alvarez Brunel para agradecer la presencia de todos, así como la anfitrionía del alcalde, destacó que la finalidad de estas comisiones fuera del Congreso es para conseguir los elementos para impactar de manera puntual y oportuna los destinos visitados, se requiere recibir las inquietudes para formar un criterio con el fin de impulsar las acciones que se requieran y sin duda Salamanca es un punto que conjuga las fuerzas que han llevado a Guanajuato a desarrollarse, por un lado la industria automotriz y por el otro el turismo, pero hay que fortalecer con lo que se cuenta, aprovechar la infraestructura, así como las vocaciones y el momento que Guanajuato está pasando y no atrincherarnos, salir a buscar oportunidades y se van enriquecidos con lo expuesto en esta mesa y reitera la disposición de fortalecer al sector, señaló que el municipio de Salamanca actualmente presenta el reto de fortalecer y ampliar la oferta turística, siendo importante sumar a la sociedad organizada para aprovechar el momento que se vive, al cual debe incluirse a la ciudadanía para aprovechar el esfuerzo y trabajo conjunto; de la diputada María Beatriz Hernández Cruz, quien comentó que al concluir los trabajos de esta reunión, agradecía la posibilidad de compartir lo que Salamanca tiene, su industria, los talleres de cera y bronce, las empresas de transportes, las grandes agroindustrias, que deben su éxito a su filosofía como lo expresado por el ingeniero Jorge González Márquez, agradeció al alcalde sus atenciones y le solicita al



presidente de la Comisión de Desarrollo Económico, diputado Juan José Álvarez Brunel, se den la oportunidad de realizar una sesión en este municipio; finalmente el diputado Lorenzo Salvador Chávez Salazar, argumentó que fue un honor estar en Salamanca, destacó la pasión con la que su amigo Óscar Lara, vende su ciudad y su producto, el circuito del nopal, al turismo nacional, y destaco que ésta es una ciudad de turismo de reuniones, pues sabe que regularmente se realizan capacitaciones para abogados donde asisten prestigiosos juristas como el doctor Miguel Carbonell y si Salamanca no contara con esta infraestructura pues los mismos no se realizarían, finalmente agradeció al alcalde y a los demás miembros de la mesa su presencia.

En el apartado de asuntos generales, no se registraron intervenciones.-----

Agotados los asuntos listados en el orden del día, la presidencia levantó la reunión a las catorce horas con veintiún minutos, comunicando a las diputadas y los diputados que se les citará para la siguiente reunión por conducto de la secretaría técnica.- Doy Fe.-----

Lorenzo Salvador Chávez Salazar Diputado Presidente

Juan José Álvarez Brunel Diputado Vocal

en funciones de Secretario